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PROPOSTAS PARA DISCUSSÃO

• A evolução deve ser: com base em aspectos geográficos? Ou 
em categorias e faixas etárias de animais?

• Potencial de transmissão de vírus (circulação viral);

• Índices imunitários regionais;

• Mapas dos últimos focos e linha do tempo devem ser 
considerados? 

• Situação nas grandes fronteiras terrestres do Brasil;

• Opinião e sugestões do PANAFTOSA.



Brasil

Rebanho Total: 212.125,000
Bovinos e Bubalinos

Área sem vacinação

De 10 à 15 anos com vacinação

Acima de 18 anos com vacinação

De 15 até 18 anos com vacinação

Até 10 anos com vacinação

Percentual do Rebanho

2,02%

25,22%

8,73%

54,52%

9,51%

Atualizado em fevereiro de 2016



Brasil

ÁREAS DE RISCO
2.343.078 = 1,1% DO REBANHO

LIVRE SEM VACINAÇÃO
4.282.503 = 2,02% DO REBANHO

LIVRE COM VACINAÇÃO
205.499.443 = 96,88% DO REBANHO

Atualmente 6 Estados estão 
+ de 20 anos SEM FOCOS, 

sendo:
DF, SC, AC, GO, SE e MT

57.020.207  BOVINOS



Resumo das Ultimas Ocorrências + Tempos decorridos 
Sem Focos até Março de 2016



Resumo das Ultimas Ocorrências + Tempos decorridos 
Sem Focos até Março de 2016



CATEGORIAS/GRUPOS ETÁRIOS PARA PROPOSTAS DE 
EVOLUÇÃO DO PNEFA:

• Bezerros:vacinar aos 60, 90 dias e depois 6 em 6 meses até
630 dias (= 5 doses)?

• Ou aos 60 ,240 ,420 e 600 dias (= 4 doses)?

• Não vacinar animais para abate com mais de 2 anos?

• Vacas leiteiras, de cria e de exposição, touros e animais de
custeio,vacinar uma vez por ano após 2 anos?

• Em gado extensivo aos 6 meses de idade e depois de 6 em 6
meses. (Sugestão do plenário).



FUNDOS FIDUCIÁRIOS NECESSÁRIOS PARA:

• Aumentar capacidade de prevenção;

• Aprimorar vigilância no país e áreas de fronteiras;

• Treinar pessoal para evitar reintrodução e eventuais
emergências;

• Manter bancos de antígenos;

• Supervisionarbanco de reserva de vacinas.



FONTES PARA FUNDOS FIDUCIÁRIOS: 

• Percentagem sobre a economia com a aquisição de vacinas;

• Valor por dose vendida ao mercado;

• Controle dos investimentos seria feito pelo CNPC,GIEFA e
Federações de Agricultura.



CNPC

• Resultados do Fórum “2020 - O Futuro do Brasil sem
Aftosa”(na sequência).

• Adapar comentou que os últimos focos ocorreram
em área com vacinação.Mostrou ainda índices de
eficiência da vacinação em áreas do RS, oeste do
Paraná, SP, MG, RJ e ES.

• Defesa Sanitária de São Paulo sugere incluir
universidades para definir as próximas etapas.



FÓRUM 2020 – “O FUTURO DO BRASIL SEM AFTOSA” 
Quadro I
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Quadro II



FÓRUM 2020 – “O FUTURO DO BRASIL SEM AFTOSA” 
Quadro III

7) Se você respondeu SIM na pergunta anterior, quais Estados?

– Todos que fazem divisa com os países na América do Sul ainda não livres, 

– RS, PR, MS, MT, RO, AC, AM, RR , PA e AP,

– RS, PR, MS, MT, RO, AC, RR.  
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Quadro IV
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Quadro V



FÓRUM 2020 – “O FUTURO DO BRASIL SEM AFTOSA” 
Quadro VI

15) Quem financiaria este banco (governo ou iniciativa privada)?

1. INICIATIVA PRIVADA 33%,

2. GOVERNO                   33%

3. AMBOS                       33%

16) Qual cronograma de implantação?
1. A definir, prevendo fases até 2020 como prazo máximo.



FÓRUM 2020 – “O FUTURO DO BRASIL SEM AFTOSA” 
Quadro VII



GIEFA

Setores privados Paraguaio e Boliviano

• Paraguai:Pretende em 2017 iniciar redução gradativa
de sua vacinação e possivelmente passar a usar
vacina bivalente;

• Bolívia: Considera necessárias reuniões do GIEFA com
autoridades e criadores em Santa Cruz de La Sierra e
no Beni. Bolívia deseja que Brasil facilite importação
de produtos pecuários e sêmen.



CNPC

• Estes resultados e palestras foram emitidos e
protocolados junto ao Gabinete da Ministra da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento e com cópia
ao Secretário de Defesa Agropecuária.

• Julgamos necessário que setores privado e público
devem desenvolver um cronograma para médio
prazo a ser avaliado a intervalos regulares não
superiores a um ano.



QUE DEUS NOS DE PAZ E CORAGEM!



QUE DEUS NOS ABENÇOE E ILUMINE!



SENDO ORGÃO INTERNACIONAL 
COM LABORATÓRIO DE REFERENCIA 

SERÁ O RESPONSÁVEL PARA 
ESTABELECER E SUPERVISIONAR  

BANCOS DE ANTÍGENOS E DE 
VACINAS DENTRO DO PROGRAMA 

HEMISFÉRICO. 

PHEFA


